

URGENCE TURQUIE – SYRIE

Syrie : 3 mois après le séisme, « la population est épuisée par les crises à répétition et a besoin de tout »

Lyon, le 4 mai 2023. Le samedi 6 mai prochain, trois mois se seront écoulés depuis le tremblement qui a frappé la Turquie et en Syrie en février dernier. Dans le Nord-Est Syrien, où les équipes de Handicap International sont mobilisées, près de 6 000 personnes ont été tuées et 11 200 autres sont blessées.¹ Sur un territoire déjà grandement fragilisé par la guerre qui sévit depuis 12 ans, les besoins humanitaires des populations sont d'autant plus importants. Bon nombre de réfugiés syriens qui vivaient auparavant en Turquie, sont, en outre, revenus dans leur pays d'origine, ce qui ajoute une pression supplémentaire sur les hôpitaux de la région déjà surchargés par l'afflux des blessés. Handicap International lance l'alerte sur cette situation chaotique : 3 mois plus tard, la population est exsangue. Les besoins humanitaires restent très importants.

Note aux rédactions :

- . Des porte-paroles, notamment la Directrice du programme Syrie, sont disponibles pour répondre à des interviews.
- . Des rush vidéo inédits illustrant la situation et le travail réalisé sur place sont accessibles sur demande.
- . Merci de contacter Clara Amati (c.amati@hi.org / 06 98 65 63 94) ou Marion Mottard (m.mottard@hi.org / 06 68 51 32 41) pour toute demande.

Trois mois après, les populations syriennes sont face au chaos

Trois mois après le séisme de magnitude 7,8 qui a frappé la Syrie et la Turquie, le bilan est lourd. Rien que dans le Nord-Est syrien, il est estimé à **8,8 millions** le nombre de personnes touchées par le séisme. Parmi elles, **près de 6000 personnes ont été tuées et 11 200 sont blessées.**²

/ Contact presse

Handicap International
Clara Amati
M. 06 98 65 63 94
M. c.amati@hi.org

¹ Selon le dernier rapport de l'Organisation Mondiale de la Santé disponible [ici](#).

² Ibid.

Le tremblement de terre a entraîné des **destructions massives d'habitations et d'infrastructures civiles**. A cause de la guerre qui ravage le pays depuis 12 ans, cette catastrophe a exacerbé des besoins humanitaires préexistants. **Les infrastructures vitales** comme les hôpitaux étaient déjà largement **détruites ou endommagées dans tout le pays**. La guerre a aussi conduit une large part de la population à se **réfugier dans les pays limitrophes**, dont la Turquie. Parmi cette partie de la population, de nombreuses personnes touchées par le tremblement de terre qui a frappé la Turquie sont revenues en Syrie et dépendent aujourd'hui de l'aide humanitaire.

« Trois mois après le tremblement de terre, les équipes de Handicap International et nos partenaires sont toujours à pied d'œuvre. Les camps de déplacés qui existaient déjà avant le séisme en raison du conflit se sont multipliés ou se sont étendus car de nombreuses personnes ont vu leur maison ou appartement totalement détruits. Elles n'ont plus d'autre solution que de vivre sous tente et l'aide humanitaire est pour elles d'une nécessité vitale. Les hôpitaux sont toujours débordés, notamment à cause du retour de milliers de réfugiés syriens qui vivaient en Turquie et qui sont revenus dans la région parce qu'elles ont aussi tout perdu. La situation est chaotique. La population est épuisée par les crises à répétition et a besoin de tout : aide médicale, alimentaire, abri... » témoigne Saovany Lavigne Veopraseuth, coordinatrice pour la région Nord-Syrie

En outre, les bombardements massifs qui ont touché la Syrie pendant la dernière décennie laissent derrière eux une contamination par les restes d'explosifs³, ce qui complexifie le travail des humanitaires et constitue toujours une menace pour la population.

« Il est probable qu'une grande partie des munitions explosives qui jonchent les bâtiments, les rues et les cours d'eau ont été déplacées par le séisme du 6 février. Les survivants sont exposés à plus de danger car ils ont été forcés de quitter leur maison et, par crainte des répliques, se sont installés dans des zones ouvertes et potentiellement contaminées. » Gary Toombs, responsable international des opérations de déminage

La réponse d'urgence de Handicap International

Avec ses partenaires, Handicap International a mobilisé plus de 200 personnes dans le Nord-Ouest de la Syrie, notamment des spécialistes de **l'assistance médicale**, de la **santé mentale** et de la **réadaptation**. Jusqu'à présent, 6 807 personnes ont bénéficié d'une aide psychologique de première urgence et 4 694 personnes blessées ont bénéficié d'une rééducation.

Pour cibler au mieux les besoins humanitaires, des enquêtes sont menées quotidiennement dans les camps d'hébergement auprès des populations déplacées, qui sont principalement des femmes, des enfants et des personnes âgées.

/ Contact presse

Handicap International
Clara Amati
M. 06 98 65 63 94
M. c.amati@hi.org

A propos de Handicap International

Handicap International est une organisation d'aide internationale indépendante. Elle intervient depuis 40 ans dans des situations de pauvreté et d'exclusion, de conflits et de catastrophes. Aux côtés des personnes handicapées et des groupes vulnérables, notre action et notre témoignage visent à répondre à leurs besoins essentiels, à améliorer leurs conditions de vie et à promouvoir le respect de leur dignité et de leurs droits fondamentaux. Depuis sa création en 1982, Handicap International a mis en place des programmes de développement dans plus de 60 pays et mené de nombreuses opérations humanitaires d'urgence. Le réseau de

³ On estime qu'entre 100 000 et 300 000 restes explosifs de guerre n'ont pas explosé en Syrie.

huit associations nationales (Allemagne, Belgique, Canada, États-Unis, France, Luxembourg, Royaume-Uni et Suisse) travaille en permanence pour mobiliser des ressources, gérer conjointement des projets et accroître l'impact des principes et des actions de l'organisation. Handicap International est l'une des six organisations fondatrices de la Campagne internationale pour l'interdiction des mines terrestres (ICBL), co-lauréate du prix Nobel de la paix en 1997 et lauréate du prix Conrad N. Hilton en 2011. Handicap International agit et fait campagne dans des endroits où il n'est pas facile de vivre dans la dignité.

/ Contact presse

Handicap International

Clara Amati

M. 06 98 65 63 94

M. c.amati@hi.org